



# 週報

VOL  
XVI

佐沼ロータリークラブ

## LET SERVICE LIGHT THE WAY

奉仕の灯で 道を照らそう

例会場 七十七銀行佐沼支店ホール TEL(2)-2577  
例会日 毎週木曜日 12.3.0~13.3.0  
事務所 振興相互銀行佐沼支店 TEL(2)-2547  
会長 千葉重雄  
幹事 大河内清  
週報 白石謙造 村上武彦 小林忠秋  
阿部正美 秀義弥

### 第758回例会

1979.10.18 No.15

- ◎ 本日の出席率 36名中28名出席 出席率77.8%  
欠席会員 西原会員、佐藤（文）会員、遊佐（新）会員、秀会員、高橋会員、布施（孝）会員、若見会員、二階堂会員
- ◎ ビジター 曾根君、越前君（築館）
- ◎ ニコニコボックス  
○小山会員  
九死に一生を得た感じが致します。皆様から寄せられた友情と激励に感謝致しております。一全快おめでとうございます。
- 佐藤（幸）会員  
再び皆さんの仲間に入れて下さい。一全快おめでとうございます。
- 白石会員  
10月18日58回の誕生日を迎えられました。おめでとうございます。
- 佐々木（源）会員  
10月13日55才の誕生日を迎えられました。おめでとうございます。
- 及川（健）会員  
10月10日43才の誕生日を迎えられました。10月6日19回目の結婚記念日を迎えられました。おめでとうございます。
- 布施孝之会員  
10月18日19回目の結婚記念日を迎えます。おめでとうございます。
- 斎藤会員  
10月19日奥様50数回目の誕生日を迎えます。おめでとうございます。
- 小竹会員  
10月13日行なわれた第1回迫町少年野球大会で佐沼Cブロックが優勝を致しました。おめでとうございます。

#### ◎ 会長要件

本日は皆様に喜ばしいお知らせを致します。長い間加療中だった小山会員、佐幸会員のご両人が本日元気な姿で出席されました。誠におめでとうございます。どうぞ今後も益々ご健康に留意されまして例会にご出席下さいますようお祈り致します。また氏家（良）会員も本日より出席される予定になっておりますので後程お見えになるかと存じます。

先週、佐藤（幹）青少年委員長よりお知らせがあった「郡内少年野球大会開催」について、いよいよ来る21日（日）と間近になりましたが、当クラブ主催の行事ですので会員皆様のご参加をお願い致したく存じます。青少年委員会の皆様にはご苦労をお掛け致しますが、どうかよろしくお願い致します。

次に、先日、高橋（貞）会員より一身上の都合で退会したいとの申し出がございましたが、大河内幹事が出張中でしたので保留しておりましたが、改めて協議致したく考えております。ご本人には再考をお願いしてありますが、厳しい状況で苦慮致して居る次第です。

#### ◎ 幹事報告

- 例会変更について  
築館RC、10月30日を10月28日20時より「花山少年自然の家」にて開催（青少年指導者講習会開催のため）  
古川RC、10月26日を10月27日芋煮会開催につき変更
- 次のRCより週報が届いております。  
鳴子RC、塩釜RC、塩釜東RC、気仙沼南RC
- 郡内少年野球大会については担当の委員長よりご案内があると思いますが、10月21日（日）午前8時半迄佐沼小学校へご集合賜わりたいと存じます。当日は恒例によりまして、うどん、そばの炊出しを行ないますので、相当の人手を要します。出来るだけ全会員のお手伝いをお願い致します。

○名前カレンダーについては前にもご案内申し上げました  
が、確認の案内が参っております。当クラブでは50部  
発注しておりますが、今回の案内では30部以上の注文  
にはクラブ名、例会日、プログラム等も印刷されるとの  
ことです。プログラム内容については、前半については  
決っておりませんので、4月迄の内容につき各委員会より  
ご報告をいただき、行事予定として他の原稿と一緒に送  
りたいと思いますので、私の所までご連絡をお願い致し  
ます。

#### ◎ 佐藤幸三郎会員

長い間ご無沙汰致しました。数えてみると四年半になります。ご覧の通り全快致しましたが、この会場へ歩いて来るのが精一杯の状態ですので、当分の間、足ならしを兼ねて歩いて参りたいと考えておりますので皆様、宣しくお願ひ致します。また入院加療中は、皆様より多大のご芳情を賜わりましたことにつきまして、この席より改めて厚く御礼を申し上げます。本当に有難うございました。どうか今後共宣しくお願ひ申し上げまして全快のご挨拶と致します。

#### ◎ 小山敏男会員

半年ぶりに例会に出席させていただきました。五月連休半ばに血管閉塞症からの外科的疾患に倒れ、公立病院に救急入院、幸い斎藤先生の処置で一命を持たせていただきました。もともと体力には自信を持っておりましたものの、多量の吐血もあって一時期気弱になりましたが、かつての戦争体験を想い起こし乍ら頑張ることができました。皆様から温かい励ましを頂戴致しまして、どうにかもとの元気さを取り戻すことが出来ました。皆様のお陰で助かった命でございますので、今後この佐沼に骨を埋める覚悟で一生懸命頑張って参りますので、どうぞ宣しくお願ひ申し上げ、全快のご挨拶と致します。ありがとうございました。

#### ◎ 青少年委員会（佐藤（幹）委員長）

青少年と共に出来る行事の一つであります郡内少年野球大会を、10月21日（日）に開催することになりましたが、お手許に大会要領の資料を差し上げておりますので、ご覧頂きたいと思います。当日、委員会の方々は八時迄ご集合下さるよう、以外の会員の方々は九時開会ですので、その前迄にご集合をお願い致します。開会まもなく会員紹介を致しますので、遅れない様にご参加下さい。

郡内小学校から8チームが参加して熱戦が行なわれる訳ですが、恒例による「うどん」などの手料理を会員で段取りすることになりますので、多くの会員のお手伝いをお願い致します。うどんは200食分一応予定し、二階堂会員に依頼して居ります。肉類は佐利会員、調味料は鈴木会員よりそれぞれご提供下さることです。誠に有難うございます。千葉（春）会員がコック長を務めますので格別の味が期待されます。大会進行については村上会員に、また、審判団については高野連の支部長をしております小竹会員にお願いして実施する予定となっております。

#### ◎ 会員スピーチ（鈴木彦太会員）

##### 「醤油のあれこれと最近の多様化について」

醤油については二年前にお話しを申し上げたことがあります、当時よりはさらに状勢も変わってきております様で会員皆様の奥様方にも深いつながりもございますので

一言お話をさせていただきます。

醤油は国際商品であると最近云われております。ご存知の方も居ると思いますが、アメリカには工場が出来ておりますし、ヨーロッパにも進出しております。我が国の食生活の多様化、高度化の中で、古来伝統産業である醤油は主要調味料としての用途も広範囲のものとなり業界体质改善も含めて一つの転換期を迎えております。伝統産業として管轄の官庁の育成のもとに品質向上に努力し乍ら消費拡大を願って居るところですが統計的に見ると米の消費伸び悩みと同じような状況でございます。この5年間はいわば落込みで来ております。54年度現在でみる時、53年度よりは3%程度伸びて来ておるようです。但しこれは一般消費ではなく業務用としての消費で、工業用、加工用、外食産業などが多くを占めている訳です。

業界としては大手10社が順調で全国2800社の小さいメーカーは低迷しているのが現状となっております。醤油の多様化、種別化に努力して順調に発展している小企業も全国で50~60社位あります。醤油は生産過剰気味であります、地域的に乱売商品ともなっております。二極分化と云われますが醤油もその様な傾向に至って居る様です。消費者のニーズに合った商品造りを真剣に考え、より良い商品開発を押し進めねばならないと思っております。

消費者志向を考えるとき、まず第一に、経済性の追求が考えられます。如何に安いものを選ぼうとしているかが伺われます。第二に豊かな生活を追求する姿が見受けられます。刺身用の醤油などの料理別に合った商品を求める、即ち高価な商品を追求することで豊かな食生活を楽しむと云う志向もあります。この二点をふまえながら私共業界も一層努力致さねばと考えております。最後にJAS規格についてですが、これは以前にもちょっとふれてみましたが、こいくち、うすくち或いは上級、標準と云った表示について補足しておきます。JAS（農林規格）では酒の特級が醤油でも特級となっております。一級は上級、二級酒は標準となっております。一般的には上級が使用されている様です。また、カロリーについては栄養審議会によりますと一人当たり一日の摂取量は2000カロリー、蛋白質は70g、塩分は10gとなり、アメリカ並みの低カロリーになって参りました。減塩醤油の開発も行なわれて増え豊かな食生活を味わって頂き乍ら皆様の健康造りに研鑽を重ねて参りたいと私の所も頑張って居るところです。どうか会員の皆様のご指導とより良い商品開発のご助言、ご発案を賜わります様、お願い致しまして終りと致します。（減塩醤油に関するデーターは割愛させていただきました。）